

EL PROGRESO

Diario de la tarde.

Quito — Ecuador — Jueves 23 de Marzo de 1899.

Año I — N° 2

GABINETE DENTAL. ESPECIALIDAD EN EL “TRABAJO DE PUENTE”.

Orificaciones, Calzas y empastadoras de todas clases,

DENTADURAS EN CAUCHO, PLATINO, ORO, CELULOIDE, &c., &c.

PRECIOS MÓDIOS Y SEGUN TARIFA QUE SE VERA EN LA OFICINA

DENTADURA SIN PALADAR,

Extracciones sin dolor.

DOCTORES

CAMPUZANO & VERGARA

Titulados en Filadelfia y Bogotá.

VINERIA “LA CENTRAL”

AGENCIA DE COMISIONES Y CONSIGNACIONES

Calle de Pedro Carbo. Cuarta cuadra

GUAYAQUIL —

Esta acreditada Vinería única en su clase en el Ecuador tiene constantemente de venta un surtido completo de Vinos legítimos de Francia, España, Italia, California, Perú y Chile, al alcance de todas las fortunas en envases apropiados para enviarlos al exterior.

El favor que destina a los dispensarios oficiales, es el mayor elogio que de dicha Vinería pueden hacer sus propietarios.

Atendemos las órdenes que se nos imparte con prontitud y esmero, tanto de los artículos que expendemos quanto a las comisiones y consignaciones que se nos encuadren.

Fernández y C.
Propietarios

COMISIONES & ENVÍOS

— CAVILL, N° 4. — GUAYAQUIL —

Compra y venta de valores y propiedades rústicas

Hipotecas, Préstamos, Desembolsos, Sociedad especial de despachos de Aduana. Compra y venta de mercaderías a Condición, Arreglos de quincuagésima de propiedad, Embajques, Inventarios, Balances, y Seguros de Vida, Marineros y Costas. Inquilinos. Oficina — Gallo de Pichincha, casa del señor Ancillo Aspinau, al lado del Banco del Ecuador. Guayaquil.

RAMON F. MOYA

CARRERA DE CHILE.—CALLE DE ESCRIBANOS.

Tiene constantemente de venta

Agnardientes de uva — Los cumbas, Italia, Moscatel. Agua de Florida. Aperitivo, “El mejor del mundo” Amargo Ivrac. Cerveza “El Condor”. Champagne, las mejores marcas Cognac. Conservas y galletas. Cuchillos, sin gran cantidad. Esperma Imperial. Mayordoma de Guayaquil. Papel billete en cajitas. Papel de oficio. Vinos españoles un surtido completo. Jerez seco.

Jerez oro. “ámbar. “dulce. “abocado. Valdepeñas. — Priorato. — Madera — Oporto. — Amontillado. Moscatel. — Vino de pasas. Reconstituyente. Mosto chileno. Licores franceses. Burdos tinto. — Gran surtido desde \$ 1.00 hasta \$ 5 libra. Vinos blancos. — Graves. — Frontas. — Sauternes. — Domai-ne de Partien. Vermout francés é italiano.

A NUESTROS LECTORES

El Regente y su administrador se constituyen directamente responsables del valor de suscripciones que paguen adelantadas los interesados, en caso de que cualquier incidente diere lugar a suspenderse la publicación del diario “El Progreso”.

Lo mismo, debe entenderse respecto de las suscripciones, pues la empresa trata de no ocasionar perjuicios a nadie; y por el contrario se interesa en acimatar en esta capital el diariismo, que tanta falta hace.

ALBUM ECUATORIANO

REVISTA ILUSTRADA MENSUAL DE LITERATURA

Colaboración constante de los más distinguidos escritores nacionales

DIRECTORES PROPIETARIOS:

JUAN F. GALLON Y MIGUEL CORRAL

Se halla de venta en la Librería Americana de Francisco Urrutia y en la Imprenta “La Novedad” del señor José M. Proaño.

AL COMERCIO

Los que suscribimos Juan Francisco Game y J. Agustín Valarezo, domiciliados en esta ciudad, el primero por su propio derecho, y el segundo como mandatario del Señor Don Eduardo Game domiciliado en Guayaquil, hemos celebrado, en esta fecha y ante el Escritano Doctor Vicente Mogro, una escritura pública del contrato de sociedad mercantil que girará en esta plaza bajo la razón social de “GAME HERMANOS,” quedando la Gerencia a cargo del socio Juan Francisco Game, pero pidiendo ambos socios hacer uso de la firma social para los particulares que se puntualizan en la escritura, y siendo el capital de la Sociedad el de diez mil sueldos, de los cuales ocho mil sueldos aporta el socio Juan Francisco Game, y dos mil sueldos el socio Eduardo Game. El tiempo que durará la Sociedad, es el de cuatro años prorrogables por otros cuatro, principiando el plazo desde esta fecha.

Quito, a quince de Marzo de mil ochocientos novena y nueve.

Juan F. Game.
J. Agustín Valarezo.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

EN EL ECUADOR.

Número suelto	\$ 1.05
Por un mes	1 —
Por tres meses	2.80
Por seis meses	5.20
Por un año	10 —

EN EL EXTERIOR.

Por un mes	\$ 1.40
Por tres meses	4 —
Por seis meses	7.80
Por un año	14.80

CONDICIONES.

PARA LA LOCALIDAD.

Será considerado suscriptor, como lo anuncianos en nuestro primer número, todo aquel que, pasadas veinticuatro horas de haber recibido el N° 1º de “El Progreso”, no lo hubiese devuelto, ó que, después de pagado omitiere la circunstancia de poner en conocimiento del Administrador, su voluntad de no aceptar la suscripción.

PARA NUESTROS AGENTES EN PROVINCIAS.

Se servirán enviarnos por correo los nombres de los suscriptores.

Los anuncios que deseen los interesados, se publicaran en la sección que se indique, y en el tamaño y forma que ellos pidan.

El precio será convencional por abono, hasta que demos á conocer la tarifa que regirá en el diario.

Los agentes en las capitales de Provincias, están facultados para nombrar en los cantones las personas que deben desempeñar el cargo de agentes; pero será menester que lo comuniquen á la Administración.

Los agentes en cantones darán á los de cabecera de Provincia, razón nominal de los individuos que se suscriban á “El Progreso”; y estos últimos á su vez lo harán al Administrador.

PARA LOS AGENTES EN EL EXTERIOR.

Recibirán los anuncios que se proporcionen, los remitirán á la Administración de “El Progreso”, noticiando a tamaño y forma; el precio será relativo al espacio que ocupen y les será comunicado oportunamente.

Enviarán también la lista de suscriptores, eliminando por completo los morosos.

A LOS AGENTES EN GENERAL.

Tendrán como remuneración de sus servicios, el veinte por ciento por suscripciones y avisos; y al hacer las remesas correspondientes de dinero, se cobrarán lo que les corresponda en proporción.

EL REGENTE.

HECHOS CUMPLIDOS

El acontecimiento más importante que tenemos que registrar, es la unión de los liberales en toda la República, sobre la base de un franco y leal olvido de la mala vida pasada. El recibimiento del Señor General Alfaro por los copartidarios del Interior, no deja la menor duda á este respecto.

Disputábamos so're co-as n significantes, hasta venirnos á las manos, cuando el clarín de los conservadores nos llamó al orden, y nos hizo reconocer cuán lejos de la realidad estábamos situados y qué peligros corríamos al seguir en la gresca de hermanos por simplezas y majaderías. Tuviimos tiempo de reparar la falta, dando el pecho al enemigo, que hubo de rendirse, des pués de instada resistencia, ante nuestra fuerza moral y nostra fuerza material.

Si la cordura hubiese aconsejado al liberalismo de tiempo atrás, no hubiéramos lamentado derramamientos de sangre, ó éstos habrían sido menores; porque lo que induce á los conservadores á la guerra, es, en primer lugar, la esperanza de encontrar á los liberales á última hora separados por un abismo. La viveza de nuestro lenguaje, cuando reñimos en familia, se presta, desgraciadamente, á toda clase de interpretaciones.

Guardemos, como oro en paño, la costosa experiencia adquirida en los infiustos meses pasados para no insidir en locuras, que al cabo, pagamos al precio de nuestra propia sangre. Tengamos presente que el orgullo es muy mal guía, y que al fin, todos los errores del liberalismo se pueblan corregir en su propio seno, de manera fraternal y cauta, sin necesidad del escándalo que nos perjudica y daña á la República.

Si no nos junta el amor, que nos junte el interés, que es el amor de los negocios.

La unión liberal no consiste en simpatías y antipatías personales, que son falsos puntos de vista para considerar los asuntos graves de la vida. Tampoco la unión es un compromiso incondicional: es la conformidad de los liberales en los medios de obrar para defender al partido e impulsarlo hacia adelante. Ya se ve, pues, que caben en este ancho molde hasta los enemigos irreconciliables, siempre que las ideas políticas de éstos no difieran y se compadezcan con las necesidades de la causa común.

Vano empeño será querer ir lejos sino estamos sólidamente unidos, pues no es fácil resistir la carcoma intestina junto con el asedio de los reactionarios. Y vano será, por otra parte, que los ultramontanos conspiren y se lancen en aventuras peligrosas, si los liberales conservan la decisión, la formación y la disciplina; porque tras el desliz vendrá el escarnimiento de los lapsos, y á poca costa.

En tanto como hoy jqué hacer para el porvenir? Cada uno de los liberales podrá trabajar según su gusto, dentro de la unidad de acción del partido. En la diligente colmena, todos tienen su hora y su fatiga. Están unos más arriba que otros! Pues ma-

nana será á la inversa, siguiendo la renovación y la alternabilidad para, que, todo lo que tenga alas vuele á impulsos de la democracia. Alejemos la envidia y la codicia, que son dos llagas hediondas del corazón humano.

Si por andarnos irreconciliables no produce su cosecha el Partido Radical, va á pensarse después, ó que no había tal colectividad en el Ecuador, ó que sus promesas eran falaces y embusteras, ó que el personal del radicalismo se arrastraba fuera, de las ideas, en el fango de los a petitos.

Afortunadamente no es así. Los hechos cumplidos nos permiten asegurar que la unión en nuestras filas no es superficial, y que ninguna posición extravagante nos defendrá en el camino del progreso.

Que es cuanto ambiciona la República.

Casimires finos, negros y de colores, y ropa hecha para niños vende JUAN JOSE NARVÁEZ.

Por Telégrafo

SERVICIO DE NUESTROS CORRESPONDENTES.

Bolívar

Guayaquil, 21 de 1899.
Sres RR. de "El Progreso".

El Sr. Teniente Coronel D. Carlos Ramírez, primer Jefe del Batallón "Vince", N.º 1º, disparó un tiro de revólver a un soldado italiano llamado Vidal Sculuzzi; por fortuna solo unas chispas del fogonazo le llegaron al ojo; el proyectil le pasó por la sien izquierda sin tocarle más que en el fondo del sombrero.

El Sr. Gobernador ha ordenado lo respectivo enjuiciamiento criminal.

Guanacaste, 22 de Marzo de 1899.
Ayer tuvo lugar la disolución de la Columna Exploradora "Bolívar" que hacía la campaña en esta plaza; I efectuar, el Sr. Gobernador le dirigió las palabras en términos muy patéticos, dando las debidas gracias, á nombre del Supremo Gobierno, por haber prestado sus servicios en los días difíciles para la patria.

Con este motivo, se echaron cuatro vivas al Gobierno, al Sr. Presidente y Gobernador. Despues el Sr. Gobernador los llevó á su casa, donde, con exquisita cortesía, les obsequió un vaso de cerveza. Los jóvenes que componen dicha Columna se despidieron muy gratos, haciendo votos por la felicidad de la patria.

Guanacaste, 21 de Marzo de 1899.
Por ahora no me viene á la mano otra cosa que comunicarles, sino la sensación en extremo agradable que han recibido todas las clases sociales de esta ciudad, viendo que ayer, la guarnición de esta plaza oyó misa con la mayor compostura y recogimiento, dando con esto prueba irreprochable de su catolicismo.

Chimborazo.

Ibarra, Marzo 21 de 1899.
Señores Redactores de "El Progreso".

Ayer se hizo cargo de la Intendencia de Policía de esta provincia el Sr. Don Guillermo Salvador. Por la noche, le dio retrete á la banda de música del Batallón "Alajuela".

Se verificó también la refundición del batallón "Libertadore" en el batallón "Vince", con los Comandantes León Valles y Julio Ramírez y el Mayor Ignacio Moriel como primero, segundo y tercer jefe, respectivamente.

El jefe de Artillería queda incorporado al "Vince", ministro el Supremo Gobierno di-ponga otra cosa.

Hoy se hará cargo de la Comandancia de Armas, el Comandante don Emilio Maquilez, quien procederá á ordenar el juzgamiento, en Consejo de Guerra, del Mayor Luis A. Largacha, por varias infracciones militares.

El Gobernador de la provincia ha mandado capturar y enjuiciar a Nicolás Guevara y Antonio Boenaficio, quienes han tomado el nombre de aquella autoridad para hacer las listas de constituyentes, con el objeto de cobrar los diezmos y primicias.

Todos los propietarios, especialmente los indígenas, están alarmados porque creen volverán las extorsiones de los diezmos de antaño; pero el Gobernador

ha impartido energicas órdenes para evitar que dicho cobro se haga por la fuerza, y lo conseguirá.

Hoy trajeron el cadáver de Daniel Zambrano, muerto en Licto por un balazo de revólver en el pecho. Se señala á Mercedes Paula como autora de tal homicidio. La Policía averigua con actividad el hecho.

Loja

Loja, Marzo 21 de 1899.
Señores Redactores de "El Progreso".

Los revoltosos de Zaraguro fugaron llevándose consigo el aparato telegráfico de esa parroquia. Se ha ordenado se instruya el sumario correspondiente.

Loja, 21 de Marzo de 1899.

De acuerdo con el Sr. Gobernador de la provincia, ha dispuesto el Sr. Comandante de Armas que los pipetes "Babahoyo" y "Alajuela" permanezcan en esta plaza hasta oírlos quitar con un llamado, que tendrá lugar el próximo domingo. Son acreedores á esta manifestación de gratitud, ya que han contribuido, en gran parte, á afianzar el orden en esta provincia. Tan pronto como se realice el llamado se dispondrá la marcha á Guayaquil.

Loja, Marzo 22 de 1899.

Hoy salieron de esta plaza con dirección á Guayaquil los pipetes Alajuela y Babahoyo. Llevan al prisionero de "Sabiango", Vicente Montalvo, para consignarlo al Sr. Comandante de Armas del Guayas.

Vinos en anclotes, cognacs, uvas y cerezas, gran variedad vende JUAN JOSE NARVÁEZ.

UN POLEMISTA

Ha muerto en Buenos Aires el escritor Ramón Veres.

Era oriundo de España, extremo si no estamos equivocados. Quisieron sus padres que siguiera la carrera e-le-siánica, á otra sedentaria, que con rentas seguras, le proporcionaría vida sosa-ga y regularidad; y lo metieron interno en un seminario. Resolvío el joven Veres de otro modo: saltó las tapas del convento, paseóse á un puerto de mar y en la primera ocasión se embarcó para Cuba.

Entró arrastrado por el periodismo, en la Península se había ensayado en él, o alguna notoriedad, y cuando llegó á la Habana, consiguió ocupación en un diario como critico de teatro. Hizo lo suyo, por lo que sabemos, en este ramo y en la controversia política, que atormentó en defensa de las ideas republicanas contra la monarquía, por lo cual compareció en muchos lances de honor y fue a dar á la cárcel varias veces.

Resolvío dejar á Cuba por los Estados Unidos.

En este nuevo teatro encontró su verdadera fuerza en la polémica religiosa, fundó "El Progreso", revista popular entre los libres pensadores de América.

Era mas que todo un polemista.

Sus escritos carecían de forma literaria amable; sus ideas no volaban muy lejos; su sedición no comprendía una suma extraordinaria de conocimientos.

Distaba mucho de ser una universalidad ó siquiera una especialidad en la vasta zona de la prensa.

Pero manejaba las armas que estaban á su alcance con suma destreza; sabía encontrar el flameo del adversario, herirlo por el talón, ferriarlo, desecharlo, resilió, anudarlo, con los nudos de su razoamiento.

Respondía á todos los retos y para ba todos los golpes; cuando con la diezta enderezaba la espada sobre el cuello de un noble adversario, con el pie aplastaba un reptil, ya se llamara Schumacher ó el gacetillero de "Las novedades del Chimborazo".

No daba enredos; es verdad que tam poco lo peilla.

Atacó á la religión por todos sus flancos.

Se enrumó como una enebra en los libros místicos; se dejó desenlazar de ronda al seno oscuro del misterio; cabalgó en el nubro como en un jumento; combatió todo lo sobrenatural; denunció los ritos y los sacramentos, y cebó su indignación iconoclasta en cuanto tenia dor de santidad.

En cosa nienca, fue uno de los más temibles adversarios que hayan tenido las religiones positivas en el Nuevo Mundo.

La Iglesia católica no fue atacada jamás, en estos hemisferios, con más erudeza que por Ramón Veres.

Sintiéndose enfermo, resolvío trasladarse á Buenos Aires, con escala en Guayaquil, por instancias de sus numerosos amigos de aquella República. Hacía un reclutamiento sumiso, y habría sentado sus reales allí, si no medió un desagrado por la prensa que

agrío el ánimo de Veres, muy irritable de suyo.

En 1890 revivió "El Progreso" en Buenos Aires.

Tanto en New York, como en la metrópoli argentina, publicó obras de propaganda anticlerical, claras, concisas y contundentes. Hizo algunas traducciones del ateo Ingueswil, que es el sumo sacerdote de la religión materialista.

Veres era un convencido. Trabajó en servicio de sus semidespachos. No le faltó ninguna mancha. Ha podido reclinarse á dormir en paz el sueño que no tiene aurora para los hombres de sus ideas filosóficas.

Semillas de hortalizas, arbustos y pastos vende JUAN JOSE NARVÁEZ.

ROJO Y NEGRO.

Ha terminado, visiblemente, la revolución armada; pero se ha de continuar en nuestro campo la revolución de ideas, no sólo para ir más adelante, sino para reparar el tiempo perdido. El establecimiento es la putrefacción; el descanso en los partidos es la muerte. En la índole del partido radical (y es sin duda lo que más lo caracteriza) está el acortar las distancias, ir á prisa, marchar regando los dones que atesora sobre todos los pueblos oprimidos, incluyendo la ofrenda de su sangre, que unida á su luz, le prestan las alas magníficas y protectoras con las que ruela por sobre todas las naciones del Globo. Como lo ha hecho en todas partes, lo ha verificado el partido radical en el Ecuador; pero que no descansen!

Tras él va el partido conservador.

Como la ceniza negra en los muros, así anda por la base de la sociedad la reacción, y por donde quiera que los bastiones, se eleven ella celebra su oscuridad en vía de furesta asechanza. El poder de lo negro tiene proporciones inmensas. Es lo vacío, es lo incierto, es lo que no desciframos. En Filosofía se arraiga en los primeros principios de las cosas. En Religión se encierra en inmensos espacios deshabitados y desolados. Luego se hace formidable por sus conquistas sobre la ignorancia de los hombres, y se tira sobre las naciones á devorarlas en nombre de los dioses que ha puesto en el cielo y de los Señores que ha colocado en el mando de la tierra; horripilante la reacción, como la boca de sombra inquieta o el poeta francés.

No descansar: luchar, adelantar!

Cerca á la nieve perpetua del Chimborazo no yace para siempre el partido conservador ecuatoriano, por más que la espada republicana lo haya dividido en trozos como á una vibora. Allí se revolvió en su sangre, es cierto; allí se despiñó furioso entre las rocas; allí sintió las carnes ultrajadas por el cazo de los caballos de guerra; allí, al caer, rayó con grande estrépito entre el humo de la pólvora. Pero una batalla no es la última batalla, como antes no la había sido Gutaz, ni después la fue Cuenca. Un combate es el aplazamiento para otros combates, más o menos próximos, según que el vencedor sea más ó menos listo. El escarmiento producido por las derrotas es inseguro, pues donde se pierde el miedo es precisamente en la guerra, como es en el agua donde se aprende á nadar.

La causa de la reacción en el Ecuador se asienta sobre fuertes cimientos, pues el clero y los gamonales conservan en sus manos la riqueza pública intacta; y el pueblo siente las morteduras del fanatismo y el abuso consentido que le sacan sangre y le arrancan pedazos de su carne. La parte ignara de la población obedece á los amos y á los enemigos; otra de algunas luces también se va con ellos, enseñala á recibir todo impulso intelectual de sus superiores tradicionales. Por eso será que Sarasí, que ladra sentado en Ipiales, después de ganarse el premio de las carreras, se atreve á decir tondezas según nos escriben de Tulcán. Dicenlos de allí, con fecha reciente:

"Sarasí en Chiles, en Carlosamia ó Ipiales ha dicho que cuenta para la nueva guerra con un valioso apoyo de los conservadores; y que puede girar contra el Ecuador por unos dos millones de sueldos".

Son exageraciones y desabogos de la derrota, como se ve, pero: ¿quién puede afirmar que el clero y los ricos conservadores no invertirían una gruesa suma en otra tentativa ignominiosa contra la República?

Serían una y mil veces más vencidos: el partido radical es ya una masa compacta y una legión guerrera de primer orden; lo más militar que tiene el país. Mas, para mantenernos en la brecha, no contemos con el triunfo el día que se ofrezca: salvemos á la patria de inmolaciones sin provecho, que tienen á

la postre que agotar sus fuerzas y su vitalidad.

Contemos con que la espada de nuestros guerreros estará siempre á medio sacar de la vaina, así como nos pintan con ella á Garibaldi; pero céñenos razones más profundas en la opinión, por medio de las reformas radicales, que ya tocan imperiosamente en las puertas del templo de la Justicia.... del Senado Común.

Se ha hecho bastante y se habrá logrado más, á no impedir los rebeldes consuetudinarios. Mucho, muchísimo se ha alcanzado con tener libres los instrumentos de trabajo; es decir, rescatados del cautiverio de los conservadores á los hombres útiles para completar la obra, que tenían atadas las manos bajo aquella férula.

De las reformas trataremos con más espacio en esta hoja. Ellas se resumen en todo quanto sirve para libertar y engranecer la inteligencia y propender á aliviar el cuerpo; con el fin de que no viaje nuestro entendimiento por el mundo en la acimila teológica, ni nuestros miembros en lo de cuatro patas, llameados mula ó asno.

Habremos, pues de las mejoras intelectuales, morales y materiales, según el orden clásico, que está en el deber de realizar nuestro partido.

Artículos de porcelana, loza y cristal por mayor y menor vende JUAN JOSE NARVÁEZ.

Crónica

Memoarndum

SANTORAL.— Hoy jueves 23.— San Victoriano mártir.

LÍNEAS TELEGRÁFICAS.— La de Guayaquil hasta Narancito—Sur hasta Cuenca.—Norte hasta Ibarra.

CORREOS.— Entrar mañana de Norte y Sur.

BÓTICAS DE TURNO.— En la presente semana estará de turno la Botica Inglesa.

FASES DE LA LUNA.— Luna nueva el dia 27 á las 47 minutos de la mañana.

Llegada del Presidente

A la una y veinticinco minutos de la tarde de ayer, llegó á ésta el Sr. General Abaro, Presidente Constitucional de la República.

Desde las primeras horas del dia nótase mucho movimiento en las calles de la ciudad.

A las once y treinta a. m. partió á caballo el Sr. Vicepresidente de la República, con dirección á la Arcadia, acompañado de los Sres. Dr. José Peralta, Ministro de Relaciones Exteriores, encargado de la Cartera de Hacienda; Dr. Luis Cár

ras y gallardetes de vivos colores; simbolos del sincero afecto de esa gente humilde hacia el Presidente de la Repùblica.

Poco antes de la una llegó el concurso de encontradores á los molinos del Sr. Kaufort, donde ya aguardaba el General Alfaro, entre los agujazos y finas atenciones de ese buen frances tan amante del país y de sus glorias.

Días pasados por el Sr. Kaufort, emprendieron de nuevo marcha hacia esta ciudad.

Presentaba un golpe de vista por de más agradable el largo desfile de jinetes y carrozas por la carrera que se extiende, como cinta de plata, entre los verdes y risueños campos de Turabamba.

A las una y veinticinco minutos, como decimos arriba, atravesó el General Alfaro y su acompañamiento el puente de Machángara entre los vitores de la multitud y el estampido de los cañones que tronaban en el fortín del "Pueblito".

Los alumnos del "Instituto Mejía", en correcta formación, junto al arco de la Recoleta, aguardaban al Sr. Presidente con una grata sorpresa: así que lo distinguieron, entonaron el himno nacional, al son de una buena orquesta que se había preparado de antemano.

El concurso se detuvo y más de dos mil espectadores se descubrieron respetuosamente.

Acto continuo, el alumno José A. Larenas, dirigió al Sr. Presidente las frases que van a continuación:

Señor Presidente de la República:

Después de algún tiempo de ansiosa volvés a la patria de Salinas, de Espejo y de José Mejía.

Y sis el General Eloy Alfaro!

En vuestro cerebro germinó un día la regeneración del Ecuador; y á la cabeza de los soldados libres combatientes desde entonces en mil campos de batalla. Largos años de lucha adversa se siguieron; mas, como gigante poderoso, os colocasteis al fin de pie en el sollo del Palacio Nacional.

Y un inmenso horizonte se abrió entonces á la patria ecuatoriana.

Las reformas de todo género, el Ferrocarril, sueño dorado de nuestras mentes, los planteles de enseñanza, han sido y son la aspiración vehemente del gran Partido Liberal.

El Colegio Nacional "Mejía", aun en incubación, es una de vuestras bellas creaciones.

Y por esto, los alumnos del plantel que lleva tan ilustre nombre, de acuerdo con el joven cuerpo de profesores; los alumnos del plantel que es germe de esperanza y de progreso, os salúdan con todo el entusiasmo de que puede ser asilo el pecho de la infancia. Y de qué modo más digno y noble que con el himno de la Patria, cástico sublime que desperta ideas de grandeza y patriotismo!

Y vos sois patriota, General Alfaro, porque de más ardientemente, como otros ilustres libertades, el progreso de nuestra Patria.

Oíd, pues, benévolos y stento las estrofas de ese humano saco, así como las del "Himno Alfaro" pronunciadas por nuestros ardientes labios infantiles.

Son ansiada bienvenida al Caudillo egrecio de la Regeneración.

Son nuestra enhorabuena al portastandarte del progreso nacional.

Son la expresión vehemente de mil estrofas que laten por un ideal sublime: la justicia, el orden, la ventura de la familia ecuatoriana.

He dicho.

En seguida sonó de nuevo la orquesta y los niños cantaron el himno "Alfaro," música original del artista quítano, Sr. Benito Suárez.

He aquí algunas de las estrofas que sorprendimos al vuelo.

CORO.

"Entonemos un himno de gloria,
Nuestras voces soltemos al viento,
Festejemos con gusto y contento
La llegada de Alfaro feliz."

SOLO.

Venid niños y en grata armonía,
Entusiastas pulsemos la lira,
Complacido el nos oye y aspira
A premiarlos con risas de amor.

Desfiló de nuevo el concurso hasta el "Tunel de la Paz," do el Capitán Carlos Jurado, perteneciente al batallón "Vencedores" N° 1º dirigió al Sr. Presidente el coro pero expresivo discurso que tuvo el gusto de dar á luz en seguida:

Señor General:

Después de larga y bien sentido ansiencia volvés, señor, al seno de vuestras leales subalterños.

El enemigo arroto quiso aprovechar los momentos en que las circunstancias necesi-

dades de la Administración os habían arrancado de nuestro lado y prendió la fiera incendia de la discordia civil, amenazando, voraz y formidable, echar por tierra las instituciones, democráticas y liberales, que nuestro Gobierno representa y que nosotros, soldados de los derechos del pueblo, las defendemos.

Y cuál su resultado?.... Ya lo sabéis, Señor.

La triste historia de su agonía y de su muerte, la habrás leído en el trayecto mismo que venís recorriendo. Esta cristiá con sangre en las colinas de Guangeloma y en las faldas del volcán de los Andes.

Más, si en esta histórica jornada, en su suerte al N° 1º "Vencedores" ser también el primero en disputar al enemigo el laurel del vencedor, justo es, que una vez cumplido su deber para con la Patria, deposite en vuestra frente el trofeo de su victoria, como á digno representante que sois de la idea liberal.

Aceptadla, Señor General, como prueba de nuestra adhesión al partido y al Gobierno, y conservadla como que es el fruto de vuestro patriótico tesón por el derecho de los libres.

He dicho.

Continuó la marcha después, casi sin interrupción, hasta la casa del General Alfaro.

Desde la plaza de Santo Domingo, biciaron de batidores, un respetable número de chicos entusiastas que vivían frenéticamente al Caudillo Liberal, el que, una vez en su casa, fue regalado con los siguientes objetos:

Corona artística de ramos de oliva de oro y plata y medalla de oro con la inscripción: "Al General Presidente del Ecuador el Gabinete de 1899.—Quito, Marzo 22."

Corona hermosísima de flores de mano y tarjeta de oro con la inscripción: "Los Jefes Oficiales e individuos de tropa de la Brigada de Artillería "Boívar," saludan atentamente al Sr. General Don Eloy Alfaro, Presidente de la República y Jefe del Partido Liberal.—Quito, 17 de Marzo de 1899."

Corona de flores de mano y tarjeta de oro con la inscripción: "Al Ilustre Caudillo Liberal, Señor General Don Eloy Alfaro, felicitándole por el espléndido triunfo en el gran combate del Chimborazo".—Quito, Marzo 22 de 1899.—Consolación Pinto v. de Aguirre y familia."

Corona de flores artificiales y tarjeta de oro con la inscripción: "El Escuadrón Voluntarios, saluda al Ilustre Caudillo del Partido Liberal, Sr. General Don Eloy Alfaro, Presidente de la República.—Quito, Marzo 22 de 1899."

Corona de flores y tarjeta de oro con la inscripción: "La Brigada de Artillería "Esmeraldas" al Sr. Presidente de la República, General Don Eloy Alfaro.—Quito, Marzo 22 de 1899."

Corona preciosísima de flores y tarjeta de oro con la inscripción: "El Batallón N° 1º "Vencedores" á su Caudillo, el Jefe del Estado, General D. Eloy Alfaro", con las siguientes tarjetas: Benjamín Parra, Lauro Guerrero, Luis F. Viteri, Enrique Villamar, Arsenio Sutia, César Jarrín E., Carlos Soria, Rodolfo Tinajero, Rafael Vega, Pérez, José Sandoval, Carlos Chiriboga, Luis A. Calleja, E. y Romo, Miguel Vinueza, Víctor L. Montenegro, Ricardo H. Martínez, Francisco Liscano, Carlos Jura do, Alberto Vinueza, Federico Terán Guerrero, Segundo Rivas, Manuel N. Portugal y Ricardo Zambrano.

Tarjeta con la inscripción: "Felicitación al Presidente Demócrata, Sr. General D. Eloy Alfaro. Que tu llegada á esta Capital sea como rocío que vivifique la naciente planta de la Libertad; tu presencia sea como de león invencible, para que calgan cañones en sus propias casas los enemigos del orden; y las glorias de los héroes del "Chimborazo" sean los laureles que ciñen vuestra frente.—Rafael Quijano, sastre y profesor de corte.—Quito, Marzo 22 de 1899."

El General Alfaro obsequió á los que le salieron á encontrar, con una copa de Champagne.

Fue visitado ayer por los miembros del cuerpo diplomático, los alumnos del Instituto Mejía y muchísimas personas de lo más grande de la sociedad.

Por la noche, la banda de la Brigada de Artillería "Boívar" tocó escogida retreta frente á los balcones de la morada del Sr. Presidente, y la Comandancia de Armas, expidió la siguiente Orden General:

"La Comandancia de Armas, en nombre de todas las autoridades militares de esta plaza, saludan entusiasta y calorosamente al Señor General Presidente Don Eloy Alfaro, llegado á esta Capital el día de hoy, deseando que su presencia ante el Ejército, sea el símbolo de mayor disciplina en nuestras filas y de grande estímulo para el cumplimiento de sus deberes."

Tiatis de "Imperial negro" y de color crema JUAN JOSÉ NARVÁEZ.

ASCIENSO

Al Capitán de la Brigada de Artillería "Boívar", Sr. Guillermo Andrade se le ha ascendido al grado de Sargento Mayor.

Facultad

Al Sr. Gobernador del Guayas se le ha facultado para que organice la comisión que debe estudiar las propuestas para la construcción de la Aduana de ese puerto.

Imprenta

La Intendencia General de Policía del Guayas ha solicitado del Supremo Gobierno la compra de una imprenta para aquél Establecimiento y el Gobierno, ascendiendo á tan justo precio, ha ordenado se compre una del valor de tres mil sueldos.

Sabatinas

Continúan en las escuelas de enseñanza primaria, las que con tanto celo é Interés inició, hace ocho días el Sr. Director de Estudios.

Anterior lugar una de ellas en la Escuela Municipal del Centro, dirigida por la Sra. Carmen Ayala.

Papel de imprenta fino y ordinario, vende JUAN JOSÉ NARVÁEZ.

Sociedad Artística

El martes 21 del presente, por la noche, se instaló en los salones de la Municipalidad la "Sociedad Artística" de pintura y dibujo.

El Sr. Dr. A. Cárdenes, iniciador de la idea, fue nombrado Presidente interino.

Nuestra felicitación á este ilustre jefe consulto, por haberse realizado aquello por que tanto ha trabajado y que será de fecundos y provechosos resultados para el país.

Recomendamos la lectura del discurso pronunciado aquella noche por el Dr. Cárdenes y que publica, en su último número, nuestro estimable colega "La Sanción".

Desde luego, y en conformidad con nuestro programa, queda "El Progreso" á disposición de los miembros de la "Sociedad Artística", en todo lo que se relacione con el adelanto y prosperidad de ella.

Bande

Con las formalidades de estilo se promulgó hoy el siguiente, á las dos y media p. m.

ELOY ALFARO

PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA

Por cuanto, cumplida mi comisión en la Costa me hallo de regreso en la Capital de la República.

DECRETO

Artículo único.—Resuelvo desde esta fecha el ejercicio del Poder Ejecutivo.

El Ministro de lo Interior queda encargado de la promulgación de este Decreto.

Dado en el Palacio Nacional á 23 de Marzo de 1899.

ELOY ALFARO.

El Ministro de lo Interior,

Luis Cárdenes.

EL PROGRESO

DIRECCIÓN:

CARRERA DE PICHINCHA N° 24.

CORREO: CASILLA N° 94

CABLE: GRES.

Quito—Ecuador.

Premio al mérito.

Un grupo de personas, compuesto de lo mejor de la sociedad, proyecta condecorar á los Jefes del valeroso batallón "Voluntarios" con medallas de oro, de exquisito trabajo y costo de más de 200 sueldos.

Aplaudimos tan hermoso proyecto y ojalá lo veamos realizado cuanto antes. Los valientes no deben ser olvidados.

Instituto Mejía.

Mañanas, á las 2 de la tarde, se presentará el Sr. Dr. José Julian Andrade, del cargo de Rector de dicho colegio.

Regalo

El Sr. Coronel Pesantes recibió ayer el siguiente: una corona de flores y una tarjeta con esta inscripción: "El Vicepresidente de la República y su Gabinete al Coronel Filomeno Pesantes, vendedores en Sabiango y La Florida".—Quito, Marzo 22 de 1899.

Cádáver

Ayer se encontró uno, horriblemente mutilado, en las márgenes del Machángara, en el sitio denominado Piesfría.

Ha sido imposible hacer la identificación respectiva, porque sólo ha quedado parte del tronco del infeliz que tuvo muerte tan desastrada.

Se supone que los perros hicieron de suyas con aquel despojo humano.

Hipódromo

Tenemos conocimiento de que se ha formado en esta ciudad una sociedad compuesta de personas pías y respetables, con el objeto de construir un hipódromo destinado á toda clase de espectáculos públicos, tales como carreras de caballos y bicicletas, corridas de toros y todo género de sports.

El capital de dicha compañía es de \$ 50,000, los cuales han sido ya suscritos por personas honorables de la localidad.

De que dispongamos de más espacio, comentaremos tan linda idea, para propaganda de la cual ofrecemos, con todo, desde hoy, las columnas de nuestras hojas, á todos los que quieran hacerlo.

Nuestro apoyo es incondicional.

Advertencia

Por haberse interrumpido la línea telegráfica del Sur no publicamos hoy la sección cablegráfica.

El Coronel Pesantes.

Con el General Alfaro llegó ayer el simpático venezolano de "Sabiango" y "La Florida", Coronel Filomeno Pesantes.

Demasiado conocida de todos es esta gallarda figura: ha desempeñado papel importantísimo en la última revolución, Centinela invicto de la frontera Sur de la República, el actual régimen le debe grandes servicios.

Estrechamente cordialmente la mano y que todoj sea bienestar en su permanencia en ésta.

Cerveza "Cometa", propia para enfermos.

Barras, palas y más artículos de ferretería, vende JUAN JOSÉ NARVÁEZ.

Inmigrantes

El Sr. IL Klein, ciudadano austriaco, ha elevado al Ministerio de Relaciones Exteriores, por medio del Cónsul general del Ecuador en México, una solicitud para el establecer colonias austriacas y rusas en el territorio de la República.

El Sr. Klein se compromete á transportar 2,000 familias al Ecuador.

El Gobierno no del Ecuador, en cambio, le hará concesiones de terrenos en tierra caliente y fría y costeará al Sr. Klein y tres ingenieros encargados del establecimiento de las colonias, el viaje de ida y vuelta del Ecuador á Europa, más la permanencia en ésta.

Es de sentirse que el Gobierno no pueda aceptar todas las condiciones del Sr. Klein



EL SIGLO XXX



ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MERCADERIAS POR MAYOR Y MENOR

Especialidad en artículos para caballeros. Telas de seda, lana y algodón para trajes de señoras. Sombreros para señoras, última novedad. Botas y zapatos de cabritilla negra, dorada y raso blanco para señoras. Lanas de todas clases y colores para trajes y para tejer. Objetos de fantasía. Cinturones. Casimires y paños para caballeros y señoras. Merinos negros y de colores. Zapatitos negros y de colores para niños. Zapatos de caucho. Camisetas y calzoncillos de lana y de algodón. Camisas todas clases y colores. Plumeros para sacudir el polvo. Corbatas gran surtido. Juguetes gran surtido. Papel de imprenta.

L. M. MARÍN & CIA.

PARA SEMANA SANTA

Telas de seda, lana con seda, lana y algodón.
Paraguas, Sonibrillas, Cintas y Flores finas.
Géneros y Plisés de seda y Ruches para adornos.
Anticaciones y Pasamanerías, negras y de colores.
Camisetas, Cuellos, Paños, y Cinturones varias clases.
Camisas blancas y de color, lanas y bordadas.
Mantas de moselina y de burato de seda.
Burato de seda francés para mantas.
Sombreros adornados para Señoras y niños.
Capotitas finas para niñas.
Casimires de color y negros, y en cortes para ternos y pantalones.
pañuelos de lana y de algodón.
Calzado de todas clases, para Señoras y niños.
Merino y Crepolinas de lana negras.
Zarzas, Arabas y Frauiles de algodón.
Papel blanco y de luto, en blocs.
Transparentes para ventanas, Muebles de Viena, Sillas americanas, y para escritorio, y otros muchos artículos, venden á precios módicos

Game Hnos.

Almacén "LA AURORA," Carrera de Guayaquil, casa del Sr. Miguel Freile, N°

AUGUSTO KISTENMACHER.

QUITO—ECUADOR.

Acabo de recibir un surtido completo de SEMILLAS DE PASTO, ARBOLES Y ORNAMENTALES				
Semilla de Alfalfa alemana	la libra	\$1	1,00	
" " Bromus mollis	"	"	50	
" " Cesped uno	"	"	90	
" " Cesped para jardín	"	"	70	
" " Fes uca	"	"	70	
" " Dactylis glomerata	"	"	1,00	
" " Holcus lanatus	"	"	60	
" " Mezcla para hileras	"	"	50	
" " Pasto azul	"	"	50	
" para Potreros húmedos (con trebol)	"	"	70	
" " secos (con trebo)	"	"	60	
" de Raigas inglés	"	"	40	
" " Thymogetron	"	"	70	
" " Yerba para terreno arenoso	"	"	70	

Las demás semillas, que sería largo enumerar, por mayor y menor, á precio sin competencia, en la BOTICA INGLESA de

Augusto Kistenmacher.

CONCEPCION 25 DE ENERO DE 1881

S. ONSES SUS SISTOMAS?



Emilio Valtivieso Palacios

Fabricante de sellos de caucho.

QUITO.—ECUADOR.

PIANOS

Tengo de venta 10 pianos verticales y 2 de media cola de la acreditada fábrica de

J. G. Vogel & Sohn.

AUGUSTO KISTENMACHER
Botica Inglesa.

Emilio Valtivieso Palacios

Fabricante de sellos de caucho.

QUITO.—ECUADOR.

EN LA IMPRENTA DE "EL PROGRESO"
se hace toda clase de trabajos tipográficos á precios ridículos.

LIBRERIA AMERICANA

CARRERA DE GARCIA MORENO N° 50

—Obras últimamente llegadas—

Martens—Tratado de Derecho International, 3 tomos á la entira	\$1,15
Haus Gross—Manual del Juez para uso de los jueces de instrucción y municipales, Gobernadores de Provincia, Alcaldes, Escribanos, Oficiales y soldados de la Guardia Civil, agentes de Policía, &c.	8
Meneses—María Estuardo, 1 tomo rúst.	4
Nauzet—Derecho International, público moderno, 1 tomo rústica	4
Virante—Derecho Mercantil, 1 tom. rúst.	6
Rogers—Sociedad Económica de la Historia, 1 tomo, rústica	7
Gousourt (Editor de Y Julie)—Historia de Iz Pompador, 1 tomo, rústica	4
Id. id. id. de María Antonieta id.	4
Oriolán—Instituciones de Justiniano, 2 tomos, rústica	10
Id. Legislación Romana, 1 tomo, pasta	6
Id. Derecho Fiscal, 2 tomos, rústica	8
Amico—Marruecos, 1 tomo, rústica	2
Garnier—Elementos de Economía Política, 1 tomo, rústica	1,00
Coloma—Retratos de antaño, 1 tomo, pasta	3
Pareda—Obras completas, 16 tomos, pasta de tela	42
Pérez Galdós—Episodios Nacionales, 21 tomos, rústica	20
Mercurio—Flechas de oro, 3 tomos rúst.	5
Loti—Mi hermano Ives, 1 tomo, pasta	1,20
Id. Madame Chrysanthème, 1 tomo id.	1,40
Palma (R.)—Lira Americana, 1 id. id.	7
Maquer—En el salón y en el teatro, vida social—corres de arriba de ser agradable, belleza moral y fiesta elegancia y esplendor, 1 tomo, rústica	1,20
Zorrilla (Juán) Gringa, poemario moral, 2 tomos, rústica	4
Arte de la Sastre—La mujer en la sociedad moderna, 1 tomo, pasta	1,60
Coloma—Colección de lecturas recreativas, 1 tomo, rústica	3
Id. Una Isla de miel en Monte Carlo, 1 tomo, pasta	1,60
Id. Sardinas—Sardinas de tres piezas, 1 tomo, pasta	2
Valdés—Dipos ultramarinos, 3 tomos, rústica	4,80
Id. Episodios ingleses, 1 tomo, rústica	1,60
Id. Id. americano, 1 tomo, id.	1,60
Id. Id. australiano, 1 tomo, id.	1,60
Lope de Vega—Obras completas, 4 tomos, pasta	8
Corneille—Los Andes, 2 tomos, pasta	4
Shakespeare—Obras dramáticas, 5 id.	10
Llegaron ya los papeles finos en bloques de \$1,15, 1,20 y 1,25 cada uno de papel blindado para invitaciones, partes de matrimonio &c. &c., papel diplomático, cartetas, liras, billetes y varios artículos de escritorio.	

En la misma Librería se timbran tarjetas con diversos tipos. Para todo lo relativo a la Librería dirigirse a

Francisco J. Urrutia.

LIBRERIA DE PRIMERA CLASE

DEL INGENIO VALDEZ

VENDEN

á 16 sueldos quintal, y en partidas de doce ó más sacos á quince sueldos cada uno

Mariá & Game.

El azúcar está á disposición del público, en el mismo local que ocupaba la casa de la Sucursal del Banco Comercial y Agrícola. Horas de despacho: 8 a 10 del día y 12 a 4 de la tarde.

IMPRENTA DE "EL PROGRESO"

Posee este taller un surtido completo de

Tipos
Inglesas
Francesas
Long
Pica
Etc., etc., etc.



en cantidad capaz para levantar cuatro ó más periódicos en el día.

Se hacen trabajos finos en tarjetas blancas y de luto; timbrados en papel, desde el más fino de seda hasta la cartulina más gruesa, y de las mayores dimensiones que haya

ADVERTENCIAS—Los precios de avisos, anuncios, remitidos que se desean publicar en **EL PROGRESO**, serán tratados y con cuadros con el Administrador del diario.

Y los recibos y planillas por suscripciones, avisos, remitidos, trabajos tipográficos, irán firmados por el mismo Administrador, que lo es el

Sr. J. B. Marmel, quien exclusivamente tiene facultad para ello.

La imprenta "El Progreso" se halla situada en la carrera de Pichincha, en los bajos del Instituto Nacional Mejía.

Todo trabajo saldrá á satisfacción del interesado.

Ninguna obra del establecimiento se entregará antes de ser satisfecha en su al-

VINOS DE CALIFORNIA

garantizados ser de uva pura

de la casa C. Schilling & C°, San Francisco, California

vende Augusto Kistenmacher.

LISTA DE PRECIOS

Vinos tintos: Claret \$1,45, Zinfandel \$1,50, Borgona \$1,55.

Vinos blancos del Rhin: Gutedel \$1,55, Johannisberg \$1,55, Traminer \$1,60.

Vinos blancos: Sauterne \$1,60, Semillon \$1,60.

Vinos generosos: Angélica \$1,60, Jerez \$1,55, Málaga \$1,55, Oporto \$1,55.

Pedro Jiménez \$1,60, Moscatel \$1,60, Vino de consagración \$1,60.

Por barril de 10 galones, —50 botellas. Etiquetas gratis.

Aprovechar la ocasión de hacerse de vinos legítimos, que no piden favor á los famosos "grands crus", vendidos á 4 y 5 sueldos la botella.

Mistelas: Chiantroso, Curazao, Benedictine, Aromatique, Café, Crema de café, Malacoff á 2 sueldos el litro.

Compro botellas á 1 sueldo 80 céts. la docena.

IMPRENTA DE "EL PROGRESO"